
                             

Elternmitwirkung Bäch  
 
Protokoll der 5. Sitzung vom 26.09.2023 
________________________________________________________________________ 

 
Ort   Schulhaus Bäch, Bibliothek 

Zeit   18.30 Uhr – 20.45 Uhr    

Teilnehmende Leonard Clemens, Rita Krieg Wildhaber, Stephanie Dorizzi, Cornelia 
Fuchs (Lehrervertretung), Christine Robrahn, Anna Koczen, Alina 
Gorbatcheva, Malorie Ecker-Khaliq, Peter Poschenrieder, Anita 
Ebnöther (Schulleiterin), Christina Gassmann, Julia Weissbarth 

 
Entschuldigt   Wolfgang Kau, Irina Kau, Marc Veranneman, Karim Jadallah 
  
Versand Elternmitwirkung Bäch 
 
Protokoll Rita Krieg Wildhaber 
________________________________________________________________________ 
 

1. Begrüssung  
Leonard begrüsst und eröffnet die Sitzung mit einer kurzen Vorstellrunde. Zur ersten 
Sitzung im neuen Schuljahr sind die Elterndelegierten sowie ihre Stellvertreter 
eingeladen. 
 

2. Feedback zum Wahlvorgehen 
Anna und Rita haben nach der Vorlage von Karim eine Powerpointpräsentation 
zusammengestellt, damit ein einheitliches Auftreten sichergestellt werden konnte. 
Die Mehrheit hat diese genutzt und als positiv empfunden. Die Präsentation wird 
beibehalten für die nächsten Wahlen. 
Es wird gewünscht, dass im Vorfeld der Elternabende in der Einladung auf allen 
Stufen auf den Elternrat aufmerksam gemacht wird und ein Link zur Website der 
Gemeinde geteilt wird, wo sie auf unsere Protokolle zugreifen können.  
Gemäss Anita Ebnöther sollte Pupil als Kommunikationsmittel in einem Jahr zur 
Verfügung stehen. Davon erhoffen wir uns vereinfacht Informationen allen Eltern zur 
Verfügung stellen zu können. 
 

3. Jahresplanung der Schule 2023/24 
Bezirksumzug 27./28.2.2024 
Es gibt seitens Lehrerteam eine Arbeitsgruppe, woran Cornelia Fuchs beteiligt ist. Sie 
dient uns als Ansprechpartnerin. Wir sind uns einig, dass der Elternrat nichts Eigenes 
auf die Beine stellt und die Arbeitsgruppe auf uns zukommt, wenn Hilfe benötigt 
wird. 
Nachtumzug Start um 19 Uhr (ab grossem Kindergarten) 
Sonntagsumzug Start um 14 Uhr (alle Kinder) 
 



                             

Elternbesuchstage 
Tag der offenen Schulen 26.10.2023 
Dieser findet einmal jährlich statt im Kanton Schwyz, wo Eltern aus allen Regionen 
über alle Stufen die Schulen und ihre Klassen besuchen können. Er wird im ganzen 
Kanton stark beworben. Dies wollen wir als Werbeplattform für den Elternrat nutzen. 
Plakate sind bereits gestaltet. Zu überlegen wäre noch eine Flyer Gestaltung seitens 
Marc über die Elterninteressensgruppe «Verkehrssicherheit» und eine zusätzliche 
Seite mit den aktuellen Terminen anzubringen. 
Während der Pause (9.30-10.30) stellen sich vom Elternrat als Austauschpartner zur 
Verfügung: Peter, Christine und Karim.  
Die restlichen 3 Termine (06.02.24, 08.04.,21.05.) sind Elternbesuchstage, welche die 
Schule selbst veranlasst und klein halten möchte. Ob der Elternrat die 
Pausengestaltung weiterhin machen will, worum sich Karim bis anhin bemüht hat, 
bleibt offen und wird an der nächsten Sitzung im Februar 2024 nochmals 
aufgegriffen.  
 
Frühlingsfest 23.04.2024 (17-18.30h) 
Wird in der Sitzung vom 06.02.2024 aufgegriffen. 
 
Kinderfest Freienbach 24.05.2024 
Cornelia Fuchs klärt auf. Dieses Fest findet alle 7 Jahre mit allen Primarschülern der 
Gemeinde Freienbach statt. So erlebt jedes Kind einmal diesen Grossevent. Mehr 
Details zu gegebener Zeit. 
 
Velo Check Up 
Der Velo Check Up wurde von allen Beteiligten als bereichernd empfunden und soll 
wieder stattfinden. Stephanie hat bereits Abklärungen getroffen im Vorfeld und 
durfte freudig mitteilen, dass das Team vom Velo Club mit den Mechanikern sich 
wieder zur Verfügung stellen. Es wurde sogleich der 10.04.24 mit Frau Ebnöther 
fixiert. Der Mittwochmorgen hatte sich bewährt. Pro Klasse steht eine Doppellektion 
zur Verfügung, in der Pause findet der Wechsel statt. 
Diesmal wird darauf geachtet, dass die Lehrpersonen der 5. Und 6. Klasse ebenfalls 
informiert sind, da es das letzte Mal einige Kinder in den höheren Klassen gab, 
welche die Prüfung auch noch zu bestreiten hatten. 
 
Ideen Für die Herbst-/Weihnachtszeit 
Kinder/ Schule Aussen vorlassen, da sie viel Raum benötigen in dieser Zeit, um 
untereinander in Beziehung zu treten. 
Vorschlag von Anita Ebnöther ein Get together von Familien bei Feuerschale und 
Kürbissuppe zu gestalten, wird angenommen. Julia, Claudia, Anna und Rita nehmen 
den Event an die Hand. Datum 22.11. 17 bis 19.30 Uhr. 
 
 

4. Elterninteressengruppen 
Verkehrssicherheit 
Rita hatte mit Marc telefoniert und Folgendes im Einverständnis mit ihm 
ausgemacht: Es soll sich eine Interessensgruppe mit Marc im Lead bilden. Der 
Elternrat dient als Kommunikationsmittel zu den Eltern und wird durch Marc auf dem 



Laufenden gehalten. Er hat bereits mehrere Massnahmemöglichkeiten 
herausgearbeitet und möchte nun im Team die Herangehensweise besprechen und 
gegebenenfalls Arbeiten aufteilen. Rita gestaltet eine Art Newsletter vom Elternrat 
über die heutige Sitzung mit Link zum Protokoll und macht dort einen Aufruf sich an 
der «EIG Verkehrssicherheit» zu beteiligen. Zu erwähnen ist auch, dass eine enge 
Zusammenarbeit mit dem Verkehrssicherheits Beauftragten Clemens Kryenbühl 
angestrebt wird. Mail und Mobilenummer von Marc dürfen an Interessierte 
weitergereicht werden. 

Mittagstisch 
Ein sehr individuell bewegtes Thema.  
Malorie trat mehrmals in Kontakt mit der Betreuungsleitung Frau Behrens, eine 
Elternbefragung wie besprochen wurde seitens Frau Behrens abgelehnt. 
Anita Ebnöther teilt mit, dass sie jeweils an der übergeordneten Sitzung der 
Gemeinde und dem Mittagstisch dabei sei. Sie hat letztes Jahr für 6 Monate die 
Menüpläne detailliert auseinandergenommen, ging regelmässig beim Mittagstisch 
essen, dies auch hier in Bäch und konnte sich so ein gutes Bild verschaffen. Ihr Fazit: 
Das Essen ist grundsätzlich gut. Entspricht die Mahlzeit nicht der geforderten 
Qualität, wird dies direkt an die Küche von IssGut weitergeleitet. Des Weiteren hat 
sie uns die vertraglichen Rahmenbedingungen etwas erläutert, worin z. B. das 
Würzen der Speisen, die Lebensmittelherkunft sowie Allergien und vegetarische 
Möglichkeiten und noch vieles mehr klar definiert sind und somit gegeben. Wie lange 
der Vertrag mit Isst Gut lauft, konnte von niemandem beantwortet werden.  
Im Plenum haben wir beschlossen, das Thema ad acta zu legen und mitzuteilen, dass 
bei Unstimmigkeiten direkt mit Frau Behrens in Kontakt zu treten ist. Wir danken 
Malorie für ihr Bemühen zu diesem Thema.      

5. In der Pipeline
Fit4Future
Die Schule Bäch ist bei Fit4Future mit dabei. So ist bereits die Spieltonne im Einsatz.
Es gibt bei Fit4Future auch Angebote für Eltern, welche wir gerne nutzen möchten.
Ab 20 Personen sind diese für Eltern einer Partnerschule gratis. Tanja Mächler hütet
das Thema Fit4futre und dient uns als Ansprechperson. Die Anmeldung für einen
Elternvortrag zum Thema «Kinder stärken» müsste über sie getätigt werden.
Christina Gassmann geht dies an. Für Eltern - Fit-4-Future - DE

Kinderworkshop 
Rita erläutert, dass sie im Rahmen ihrer Ausbildung bei «Stark auch ohne Muckis» 
gerne 2 x 2 Stunden Probetrainings für die Kinder anbieten möchte in Bäch und dazu 
einen Raum wie den Singsaal benötigt. Im Kurs wird mit den Kindern eingeübt, wie 
sie mit Beleidigungen besser umgehen können, was sie tun können, wenn ihnen was 
weggenommen wird oder wie sie richtig Hilfe holen.  
Der Elternrat begrüsst die Probetrainings und stellt gerne den Singsaal zur Verfügung. 
Die Veranstaltung soll unter dem Titel laufen: Die Elternmitwirkung presents – …. 
Rita erstellt einen Flyer, teilt dies der Schulleitung mit und diese gibt das Ok für den 
Raum. 

Clean Up Day 

https://www.fit-4-future.ch/de/an_der_schule/angebot-f%C3%BCr-schulen/veranstaltungen/fuer_eltern/articles/fuer_eltern.html


Gemäss der letzten Sitzung im Juni wurde mit Christina über die Sinnhaftigkeit des 
Clean Up Day Event gesprochen. Sie versandte an alle Mitglieder eine Mail , worin sie 
erläutert, welches Ausmass die Eventgestaltung angenommen hatte und es keinen 
Sinn machen würde, dass wir das als Elternrat weiterverfolgen. Dies wurde 
einstimmig angenommen und somit ad acta gelegt. 

Referat zur «Neuen Autorität in der Familie» 
Die empfohlene Person Frau Moser ist bis Herbst 2024 ausgebucht und bietet «nur» 
Workshop an. Ein Referat macht zum Starten mehr Sinn. Rita bleibt am Ball und holt 
sich Empfehlungen beim Sina Institut. 

6. Benoten und Beurteilen
25. und 26.10.2023 wird es Infoabende für die Eltern geben zum Thema 
Benoten/Beurteilen.

7. Vorstandswahl
Als Kandidaten stellen sich zur Verfügung
Präsident  Rita
Vizepräsident Leonard
Aktuar  -
Die Kandidaten werden einstimmig angenommen und bzgl. Protokollpflege 
wird eine Rochade gemacht.

8. Nächste Sitzung
06.02.2024 18.30 Uhr


